



Dr. med. Hans-Christian Hogrefe
Chefarzt, Ärztlicher Direktor

Facharzt für Orthopädie und Facharzt für Physikalische und Rehabilitative Medizin

Zusatzbezeichnungen: Sportmedizin, Chirotherapie, Physikalische Therapie, Rehabilitationswesen, Spezielle Schmerztherapie, Naturheilverfahren.

Kassenarztpraxis für Physikalische und Rehabilitative Medizin; Termine nach Vereinbarung.

Konservative Orthopädie auf einen Blick

Manuelle Medizin

- Osteopathie
- Chirotherapie

Interventionelle Schmerztherapie

- CT-gesteuerte PRT
- Facetteninfiltration
- Facettenthermokoagulation

Stoßwellentherapie

Akupunktur

Physikalische Medizin, Physiotherapie, MTT mit Vibrationstrainer, Ergotherapie, Psychologie

Knochendichtemessung DXA, qCT, Optische Wirbelsäulenvermessung



Klinik Bad Bergzabern

Weitere Informationen erhalten Sie durch das Sekretariat der Konservativen Orthopädie unter:

Telefon 06343 / 950-33 01
Telefax 06343 / 950-33 09
E-mail orthopaedie@klinikum-ld-suew.de

Kontakt zur stationären Terminvergabe:
Telefon: 0 63 43 / 950 - 33 50

Klinik Bad Bergzabern
Danziger Straße 25
76887 Bad Bergzabern

www.klinikum-ld-suew.de

Fotos Hans-Georg Merkel
Konzeption und Gestaltung Glas AG

Wir für Sie.

Klinikum Landau-SÜW



Konservative Orthopädie





Rückenleiden?

Rückenschmerzen – eine Funktionsstörung des muskuloskelettalen Systems

In unserer Abteilung für konservative Orthopädie in Bad Bergzabern können alle Erkrankungen und Funktionsstörungen des muskuloskelettalen Systems behandelt werden, ein Schwerpunkt sind die Rückenleiden. Sie stellen leider eines der häufigsten Beschwerdebilder in der heutigen Gesellschaft dar. Jeder Mensch leidet mit einer Wahrscheinlichkeit von 80 % in seinem Leben wenigstens einmal an Rückenschmerzen. Der Anteil chronischer Rückenbeschwerden liegt mit steigender Tendenz bei 8-10 % der Bevölkerung. Daher ist es äußerst wichtig, Symptome schon frühzeitig zu erkennen und zu behandeln.

Ein akuter Rückenschmerz kann schnell chronisch werden

Der Rückenschmerz lässt sich aufgrund der zeitlichen Dynamik in ein akutes und in ein chronisches Geschehen einteilen. Wird ein akuter schmerzhafter Krankheitszustand nicht fachgerecht behandelt, kann er in ein chronisches Stadium übergehen. Auch das chronische Stadium kann sich bei unzureichender Behandlung in eine Erkrankung weiterentwickeln, die einem Patienten auch ohne nachweisbaren Grund stärkste Schmerzen verursacht. Man spricht von der so genannten „Schmerzkrankheit“.



Wir helfen Ihnen,



Hilfe bietet das interdisziplinäre Konzept unserer Abteilung

Da jeder Patient ein eigenes Muster an Funktionsstörungen entwickelt, benötigt er zur optimalen Behandlung einen eigens auf ihn abgestimmten Therapieplan. So sind konsequente Berücksichtigung der individuellen Erfordernisse und ein optimales Angebot an therapeutischen Möglichkeiten die grundlegenden Elemente unserer Abteilung für konservative Orthopädie in Bad Bergzabern. Moderne medizinische Standards werden durch die manuellen Fähigkeiten der Ärzte und Therapeuten ergänzt. Dadurch können die therapeutischen Maßnahmen gezielter eingesetzt, Kosten eingespart und die Nachhaltigkeit des Therapieerfolges verstärkt werden.



gezielt und nachhaltig.

Im Mittelpunkt des therapeutischen Konzeptes steht eine intensive Behandlung mit physiotherapeutischen Maßnahmen auf manualmedizinischer und osteopathischer Grundlage. Diese wird mit den Möglichkeiten der physikalischen Medizin kombiniert, d.h. ergotherapeutisches Funktionstraining und gezieltes Muskelaufbautraining kommen ebenso zum Einsatz wie Schwerkrafttrainer und Vibrationstherapiegeräte.

Neben diesen Behandlungsverfahren werden von ärztlicher Seite auch Akupunktur, Neuraltherapie und die interventionelle Schmerztherapie mittels bildgebender Verfahren angeboten. Die Versorgung mit orthopädischen Hilfsmitteln und die medikamentöse Therapie sind ebenfalls Teil des Behandlungskonzeptes. Psychologische Einzel- und Gruppenbehandlungen ergänzen das interdisziplinäre Konzept und runden es ab.